

Presentación

Pensamos y conocemos en gran parte a través del lenguaje, gracias al lenguaje. El hombre es el animal que habla. Decimos nuestras razones. Escuchamos las razones del otro. Creamos nuevos mundos.

Aunque la filosofía no se reduzca a lingüística, es muy importante, por tanto, el análisis de o la reflexión sobre la función mediadora del lenguaje. DIALOGO FILOSOFICO publica en este número varios artículos sobre un tema que ocupa uno de los primeros puestos en la escala de preferencias de los filósofos actuales.

Tres artículos se refieren directamente a esa problemática: los de los profesores Juan José Acero, Pedro José Chamizo y Juan José García Norro. El primero expone de manera resumida las principales líneas de la semántica filosófica en las investigaciones de las dos últimas décadas. El segundo muestra el interés filosófico del estudio de la metáfora para la reflexión filosófica sobre el lenguaje. El tercero puede ayudar a descubrir y formular las estructuras lógicas que laten en nuestro lenguaje ordinario.

Las colaboraciones de Richard E. Palmer, Fernández del Riesgo y César Moreno Márquez analizan algunos aspectos de nuestra situación filosófica, con especial atención a la crisis postmoderna.

Publicamos también por primera vez en español un breve texto de Heidegger que, desde el recuerdo de una experiencia infantil, *evoca* el Ser: ese abismo insondable que se abre ante la mente humana. La extensa introducción de José Luis Cancelo nos permite captar su trasfondo, descubriendo toda su profundidad evocadora, buen remedio contra la superficialidad de la cultura actual, donde la excesiva valoración de la dimensión externa del lenguaje nos expone a la pérdida de atención al sujeto cognoscente, hasta ahogar nuestra propia experiencia de las cosas.

El mejor homenaje que podemos rendir a los pensadores que nos precedieron es la realización de un esfuerzo valiente para continuar su obra. Por eso nos atrevemos a dedicar este número de DIALOGO FILOSOFICO a Heidegger y Wittgenstein, penetrantes investigadores del lenguaje, con ocasión del centenario de su nacimiento.

Ildefonso Murillo